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越雷池

中超开赛三轮，谢晖的“压

着打”突然成了名梗。

一年前的一段酒话遭偷录

曝光， 令谢晖黯然从南通支云

下课。 尽管是酒桌之言，口气听

着挺大，但其实说得不无道理，

谢晖并未因为这段 “狂言 ”丢

分。 只是关注中甲的人毕竟少

数，“压着打” 未能成为当时的

网络热语。 不过从大连人公开

招聘教练，最终选择谢晖，也不

难看出， 其实业界对这位执教

经历并不算丰富的少帅同样也没

戴上有色眼镜。

零外援的大连人本为了中甲

备战，只因重庆队解散，而得到递

补参加中超的资格。 谢晖的队伍

在中超队伍里纸面实力位居后

列，却在头三场比赛取得1胜2平，

其中2比0完胜同为全华班的广州

城， 而对阵外援阵容强大的河南

与长春均战成平局 （两队首发都

派出三外援 ， 下半时凑齐四外

援），且场面占优———“压着打”就

此成为名梗。

以大连人的牌面，这三场比赛

拿下5分，已近乎完美，更何况，球

队在场面上的表现很具说服力。能

获得结果与场面的双赢，谢晖为自

己赢得了中超执教开门红。

47岁的谢晖其实都已算不上

“少帅”，若在欧洲，这个年龄已是

中生代教练。 自2009年退役后，谢

晖参与过青训， 也曾常年在一线

俱乐部担任助理教练。 相比独立

执教， 在稳定的大俱乐部中担任

助教，是“性价比”更高的选择，面

临的压力与风险要小得多。 谢晖

走出独立执教这一步， 正是迈出

了人生的舒适区，冲着这份勇气，

就应该向他竖起大拇指。

本赛季中超的国内教练达到

八人，其中谢晖、李金羽、于根伟、

陈洋和郝伟都属同一时期的球

员， 其中后两人退役后的执教经

历略丰富些， 而前三人出道时间

大体相当。 李金羽、于根伟都曾在

俱乐部担任管理职务， 选择转职

成为主教练，想必与谢晖一样，心

中都藏着一份对中国足球的责任

以及对自己的期待。

他们正在为中超带来新气息。

李金羽在首轮比赛中大声招呼自

己的队员“不要浪费时间”，这位曾

经的中国顶级射手说，“我希望我

的球员在球场认真踢球，去传达足

球本质的东西，不希望他们因为一

场胜利去选择我不喜欢的方式。 ”

这种“不倒地”的态度本身，比李金

羽率队取得三连胜开局更为可贵。

在这个特殊时期，中国足球需要这

些当年的明星人物站上第一线，带

来变化，积攒信心。

谢晖李金羽们方才踏上主教

练之路， 我们为他们出色的起步

鼓掌。 但他们的心里应该比谁都

清楚， 这条最艰难的足坛职场路

的前方，必然会有坎坷与荆棘，只

有征服挫折，才能抵达成功。

自说自画

●中超联赛战罢三轮 ，武

汉两支球队坐镇积分榜领先席

位， 武汉长江队三战告捷为领

头羊，武汉三镇2胜1平占次席。

这不是大家所能预料到的。 上

海申花三战也得了7分，只是净

胜球入账落后了一点， 但也算

是跻身于第一集团了。 上海海

港2败1胜， 委身于中流是让上

海球迷失望的。 今天晚上，海港

的第四轮比赛将遭遇老冤家广

州队，有看头。 这是两位落魄者

的狭路相逢， 双方都不会认同

握手言和的平局的。 海港主帅

莱科更渴望胜局， 他已经有点

输不起了。 而广州队主帅刘智

宇是坐在了下课的火山口上了，

如果球队能击败海港，那么他能

大大解气了。 查了很多资料，对

张琳 面对旧主广州队时是否

需回避没有解答。 张琳 是放弃

了很大一部分的欠薪来换取自由

身转会海港的。 据此张琳 对阵

旧主上场是没有条约可以制约

的。 看点来了，海港的张5会不会

首发，能不能破门得分呢？ 足球是

圆的，讲得清楚吗？

●广州队遭遇了队史首次中

超开局三连败， 更为奇葩的是球

队三战中一球未进， 成为中超18

支球队中唯一没有收获进球的队

伍。 广州队跨赛季在各项赛事中

已经10连败， 并且10场球都被对

手零封告败。 广州队以恒大足球

学校的青年军为骨干， 但球队中

还有蒋光太、韦世豪、杨立瑜、严

鼎皓、吴少聪等多位国脚，阵容虽

然不够齐整， 但打起来也不至于

这样脆弱。 广州队在积分榜上垫

底使得不少与旧恒大对立的球迷

兴高采烈。 恒大“八冠王”时期傲

气冲天，球迷们记忆犹新。 如今球

队落魄， 就有帖子发问：“连胜的

时候，不是也天天做海报，大喊广

州未赢够么？爽完，就忘记了？ ”球

迷文化中喜怒哀乐是再正常不过

的。 要让嘲笑多事者闭嘴，拿出战

绩来。

●为旧恒大、 新广州摇旗呐

喊的朋友还是不必怒怼网上吐槽

帖子。 种瓜得瓜，种豆得豆，恩恩

怨怨总是环环相报的。 播下张狂，

收获狼狈。必然的。老话讲：“龙游

浅水遭虾戏， 虎落平阳被犬欺 ”

“得志猫儿雄过虎，落毛凤凰不如

鸡”。 挫折为人生必修课程。 挫折

教育与成材教育同样珍贵的。 希

望广州队走出阴影， 今年能够平

安度过一个赛季。

未雨绸缪
更可怕

屠龙刀
和倚天剑

曼城引入哈兰德， 利物浦

签下努涅斯， 英超双雄为了战

未来，都不吝重金，开始打造新

一代攻城利器。

瓜迪奥拉对哈兰德青睐已

久， 曼城高层也对这位原曼城

球员之子关注经年， 此番从多

特蒙德如愿转会， 显示了蓝月亮

要继续夺取欧冠奖杯的决心。 哈

兰德年仅21岁的绝佳年龄， 让这

笔交易更加意味深长。

每年都有瓜帅要离开曼城的

流言，但都消散成空。 随着执教时

间日久，瓜迪奥拉和曼城之间，增

加了越来越多羁绊， 既有欧冠尚

未成功的共同野望， 也有想缔造

一代宗师的江湖豪情。

但凡能够长情， 谁舍得轻易

断舍离呢？ 铁打的十八罗汉，流水

的铜人。 瓜帅战术本上的诸般绝

技，毕竟要靠球员执行。 曼城纵然

兵强马壮技术超一流， 但还是缺

乏一位能披荆斩棘攻城掠地的超

级悍将， 不然这几年也不会苦苦

追求凯恩和C罗。 如今，蓝月亮迎

来了更年轻的哈兰德。 毫无疑问，

这位在德甲和欧战赛场都散发璀

璨光芒的超新星， 就是瓜帅要在

欧冠过五关斩六将的屠龙刀。

曼城有新刃在手， 利物浦亦

买来了心仪的剑锋。 努涅斯只比

哈兰德大了两岁，个子够高，速度

够快，银鞍照白马，飒沓如流星，

利物浦略显老迈的攻击群， 恰恰

缺的就是这样一位锐气十足的少

年将军， 恰恰少的就是这样一柄

堪当正印前锋的倚天剑。

到底是哈兰德这把刀快 ，还

是努涅斯这柄剑利， 还要看入列

后瓜帅和渣叔对他俩如何调教 。

但可以肯定的是， 曼城和红军都

通过重磅高价引援， 开始对攻击

线进行年龄换代和烈度强化。 毕

竟，再行云流水的控制流，再前场

逼抢的压迫流， 都需要有人持续

高效地把球送入对方球门。

风华正茂的哈兰德和努涅斯，

恰逢其会，刀剑相遇英超争锋。 只

看未来，孰能倚天，孰能屠龙？

为“压着打”和“不倒地”鼓掌

挫折教育

正在乌兹别克进行的第五届

U23亚洲杯赛已经产生四强。或许

是由于中国1999年龄段U23国足

未能参赛的缘故， 国内球迷对这

项赛事的关注度不高， 唯有前两

天的1/4决赛中，韩国队与日本队

对决时， 部分有兴趣的球迷多少

才会留意或观看转播。 结果，日本

队3比0完胜韩国队，令人意外。 不

过，更让人担忧的是，日本此次参

赛的是2001年龄段队伍， 而另一

支进入四强的东道主乌兹别克队

也是纯2001年龄段队伍。 单就未

来巴黎奥运会男足赛的准备而

言，中国足球显然又被甩下了。

中国足球过去两三年来可谓

寸步难行， 如今正在进行的中超

联赛也是在克服了各种难以想象

的困难下才最终启动的。 而在国

际交流方面， 中国足球几乎就是

完全断绝了各种活动， 除了国家

队征战12强赛、 女足征战亚洲杯

赛以及部分中超球会不得不出战

亚冠之外，其他统计完全为“零”。

特别是， 中国各级国字号队伍未

来需要与亚洲诸强PK、 争取好成

绩，但日常情况下毫无交流，这让

原本竞技水平不高的中国足球只

能是更进一步下滑。

就像今年9、10月期间， 中国

2003年龄段U19国青队与2006年

龄段U16国少队将先后参加亚足

联主办的U20亚洲杯预选赛与

U17亚洲杯预选赛，这两支队伍过

去近三年就没有参加过哪怕是一

场国际比赛，不仅如此，这些球员

在国内连正儿八经的联赛都未曾

打过。 何以指望他们去冲击决赛

阶段比赛的入场券？

这一次， 正在乌兹别克进行

的U23亚洲杯赛上，正常是1999年

龄段队伍参赛，但日本、乌兹别克

派出的是纯2001年龄段， 也就是

未来巴黎奥运会男足赛适龄年龄

段球员参赛。 换而言之，两国在其

他各级国字号队伍正常展开准备

之时， 已经未雨绸缪准备两年后

的赛事了。 那么， 再看看中国的

2001年龄段队伍， 如今又呈现怎

样一种情景？ 与U16国少队、U19

国青队一样 ，2001年龄段队伍也

是近三年没有参加过哪怕一场国

际比赛。 虽然部分球员有机会在

职业联赛中出场了， 但毕竟只是

因为U23政策的需要，在各队中扮

演一个“充数”角色而已。 于是，等

一年之后， 当巴黎奥运会预选赛

亚洲区第一阶段小组赛开始之

时， 中国队又何以去与亚洲对手

竞争？ 只有先闯过了第一阶段小

组赛、拿到决赛阶段比赛入场券，

才谈得上去冲击奥运的问题。

所以， 疫情对中国足球的冲

击恐怕绝不是一两句话就可以概

括的。 但是，面对目前的现实，中

国足球又能做什么呢？

亚洲区最后一个进入卡塔尔

世界杯的名额， 终于在北京时间

昨天凌晨诞生。 点球大战前，主教

练换上替补大胡子门将瑞德迈

恩， 正是他最终在点球大战中扑

出了秘鲁队的点球。

卡塔尔世界杯， 亚洲区最终

总共有六支球队入围， 超过了非

洲区的五支球队， 成为除了欧洲

区之外决赛门票最多的一个大洲

赛区， 也是迄今为止亚洲区入围

世界杯决赛阶段球队数量最多的

一次。 至于成绩，不知道这次占据

了主场的优势，能不能有所突破。

说到世界杯， 卡塔尔世界杯

上还有一项新的创举将会开始被

采用。 本届世界杯将可能首次引

入机器人助理裁判， 这项新技术

主要是为了提高越位判断的速度

和准确率。

目前一场足球比赛判断越位

的办法， 或者依靠助理裁判的肉

眼或者依靠视频裁判的录像回

放。 但国际足联将会在本届世界

杯上采用的新技术， 是通过球场

内安装的10到12个摄像头， 最多

可以收集到球员身体上的29个定

位点，通过肢体跟踪数据，精确追

踪到球员手脚四肢的位置。 特别

是会更精确锁定传球队员触球的

确切时刻， 为越位判断提供更加

精准的依据。

国际足联已经在之前的一些

比赛中，对这项技术完成了测试。

在测试中， 这套系统可以做到在

越位发生后的第一时间， 迅速发

出预警信号， 比视频裁判组回看

录像反应更快，判断也更精准。

在以往的世界杯年， 眼下这

个时段正是激战连场的阶段 ，但

今年， 我们将第一次在冬天看世

界杯，也算是一次别样的体验吧。

机器人裁判
真的来了
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